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ПОДДЕРЖ ИВАЕМНа предприятиях, в организациях и учреждениях района проходят митинги и собрания, посвященные работе в Москве X X V I съезда Коммунистической партии. Они проходят с огромным подъемом, выступающие на митингах и собраниях, присутствующие на них рабочие, колхозники, служащие, молодежь поддерживают внутреннюю и внешнюю политику КПСС.Деловой настрой царит в
XXVI съезд Коммунистической 
партии С о в е тск о го  С ою заМосква. (ТАСС). На вечернем заседании съезда 23 февраля с отчетом Центральной ревизионной комиссии КПСС выступил Председатель Комиссии Г. Ф. Сизов.Затем на съезде началось обсуждение отчетного доклада Центрального Комитета КПСС X X V I съезду Коммунистической партии Советского Союза и очередных задач партии в области внутренней и внешней политики, а также отчета Центральной ревизионной комиссии. Единодушно поддерживая политику Коммунистической партии, делегаты отмечают, что ленинская генеральная линия КПСС уверенно проводится в жизнь; задачи, поставленные на предыдущем съезде партии, в целом успешно решены. За эти годы значительно увеличилось национальное богатство страны, возрос ее производственный и научно-технический потенциал, укрепилась обороноспособность государства. Повысился уровень благосостояния народа.Итоги развития народного хозяйства за десятую пятилетку убедительно подтвердили правильность экономической стратегии партии. Страна существенно продвинулась вперед на всех направлениях созидания материально-технической базы коммунизма. Советский Союз вышел на первое место в мире по производству многих важных видов продукции, среди которых нефть и ♦  сталь, пшеница и хлопок, цемент и минеральные удобрения.Еще более окрепло нерушимое единство партии и народа. Оно было и остается источником могучей силы советского общества.Советский Союз настойчиво продолжает борьбу за устранение военной угрозы, против гонки вооружений, за укрепление мира и сотрудничества между народами.На одиннадцатую пятилетку и восьмидесятые годы в целом партия выдвигает широкую программу дальнейшего подъема благосостояния народа. Предстоит большая работа по совершенствованию социалистического образа жизни, по искоренению всего, что мешает формированию нового человека. Это одна из неотъемлемых составных частей социальной политики партии, цель которой— благо и счастье советских людей.Среди делегатов съезда — сотни посланцев советской молодежи. Они с ..особым чувством восприняли слова товарища Л. И. Брежнева о большом вкладе, который вносят в коммунистическое строительство более сорока миллионов комсомольцев. Коммунисты говорят: комсомол — это наша смена, это помощник партии. Способствовать формированию поколения людей политически активных, знающих дело, любящих труд и умеющих работать, всегда готовых к защите Родины, — самое важное, самое главное в работе комсомола.Сейчас коммунистам, всем трудящимся страны по силам решение самых больших и сложных задач. С гордостью говоря о сделанном, делегаты съезда вместе с тем подчеркивают • необходимость укреплять чувство высокой ответственности за то, чтобы огромный потенциал, созданный советским народом, использовался по-хозяйски, с полной отдачей. Как указывается в отчетном докладе ЦК партии, стержнем экономической политики становится дело, казалось бы, простое и будничное — хозяйское отношение к общественному добру, умение полностью целесообразно использовать все, что у нас есть. На это должны быть нацелены инициативы трудовых коллективов, партийно-массовая работа.Ораторы, выступающие с трибуны съезда, заверяют Центральный Комитет партии, его Политбюро, Генерального Секретаря ЦК КПСС товарища Л. И. Брежнева в том, что поставленные партией задачи будут выполнены.О работе коммунистов, всех трудящихся Москвы говорил первый секретарь Московского городского комитета партии В. В. Гришин. Он .сообщил, что Генеральный план развития столицы успешно выполняется. Сделан новый шаг к превращению Москвы в образцовый коммунистический город. Партийная организация столицы сосредоточивает свое внимание на решении наиболее актуальных проблем экономического и социального развития города.В истекшей пятилетке, сказал первый секретарь ЦК КП Украины В. В. Щербицкий, трудовыми коллективами республики достигнут серьезный сдвиг в решении ключевой задачи — повышении эффективности производства. Делегат заявил, что партийные организации Украины, неуклонно руководствуясь положениями и выводами, изложенными в отчетном докладе ЦК КПСС, сделают все для успешного претворения в жизнь решений X X V I съезда.Под боевыми знаменами чеканным шагом вошли в зал Кремлевского Дворца съездов представители героических Вооруженных Сил СССР. Торжественно прозвучало приветствие воинов съезду, которое огласил генерал-майор Ф. М. Кузьмин. Советские воины заверили партию, что они будут и впредь о» честью выполнять свой патриотический и интернациональный долг, защитят от любых посягательств исторические завоевания социализма и мирц.

24 февраля съезд продолжил работу,В речи первого секретаря ЦК КП Казахстана Д. А, Кунаева было отмечено, что все, чем гордится казахский народ, достигнуто благодаря ленинской национальной политике Коммунистической партии, братской помощи других народов страны и прежде всего великого русского народа. В Казахстане успеншо идет процесс совершенствования размещения производительных сил, создаются мощные топливно-энергетические комплексы. Труженики сельского хозяйства республики перевыполнили задания десятой пятилетки по производству зерна. Это, подчеркнул делегат, явилось результатом воплощения -в жизнь аграрной политики партии, планомерного освоения целины.Возросшие возможности народного хозяйства страны, его переход на более интенсивные факторы развития хорошо видны на примере Ленинградской области, заявил первый .секретарь Ленинградского обкома партии Г. В. Романов. За последние годы улучшилось отраслевое и территориальное планирование, принят ряд мер, направленных на повышение эффективности и качества работы. В городе и области более высокими темпами развивались базовые отрасли промышленности. Успешно выполнялась ленинградцами и социальная программа. В частности, вдвое перевыполнены задания пятилетки по вводу в строй детских дошкольных учреждений. \Горячим сердцем Родины называют Магнитку в годы первых пятилеток и годы Великой Отечественной войны, —напомнил старший горновой Магнитогорского металлургического комбината имени В. И. Ленина В. Д. Наумкин. Магнитка и сейчас оправдывает это звание. Она является школой передового опыта для всех металлургов страны. Оратор рассказал о достижениях коллектива комбината, успешно наращивающего выпуск металла. Магнито- горцы преумножают традиции передовиков первых пятилеток, передавая их из поколения в поколение. Большое значение в этой работе имеет накопленный на комбинате опыт наставничества, воспитания молодой смены.Рабочий класс, колхозное крестьянство, народная интеллигенция Российской Федерации, как и весь советский народ единодушно одобряют внутреннюю и внешнюю политику Коммунистической партии, сказал Председатель Совета Министров РСФСР М. С. Соломенцев. В завершившейся пятилетке благодаря напряженной упорной работе трудящихся республики, повседневной помощи Центрального Комитета партии, в значительной мере преодолены сложности развития сельского хозяйства, вызванные исключительно неблагоприятными погодными условиями последних лет. В возрастающих масштабах осуществляется комплексная программа подъема сельского хозяйства Нечерноземья России. В республике ведется огромное капитальное строительство. Среди его объектов оратор назвал новостройки Западной Сибири, Курской магнитной аномалии, Байкало-Амурскую- магистраль. Все эти новостройки коренным образом меняют облик крупных регионов страны.Съезд продолжает работу.Москва. (ТАСС). Атмосфера творческого подъема, деловитости и принципиальности царит в Кремлевском Дворце съездов, где продолжает работу X X V I съезд КПСС. Делегаты подводят итоги грандиозных свершений партии и народа,. обсуждают рубежи коммунистического созидайия.Научиться эффективнее работать, эффективнее хозяйствовать — Важнейшая задача, которую решают партийные организации, все трудящиеся республики, подчеркнул первый секретарь ЦК КП Белоруссии Т. Я. Киселев. Коммунисты Белоруссии, сказал делегат, стремятся к г тому, чтобы отдача от вложений в сельскохозяйственное производство возрастала, увеличивалась продуктивность земледелия и животноводства.На проблемах укрепления материально-технической базы сельского хозяйства республики остановился первый секретарь ЦК КП Узбекистана Ш . Р. Рашидов. Он сообщил, что в республике обеспечиваются темпы развития агропромышленного комплекса. Оратор рассказал об успехах узбекских хлопкоробов, добившихся за последние годы значительных достижений.Опытом ^ускорения ввода в строй и досрочного освоения производственных мощностей на предприятиях области поделился первый секретарь Ростовского обкома партии И. А. Бондаренко. Он подчеркнул, что в этой работе необходим творческий поиск, использование резервов подъема эффективности производства. Делегат сообщшг также, что в предсъездовские дни па Ростсельмаше начат выпуск модернизированных зерновых комбайнов. Конструкторы продолжают работу над дальнейшим совершенствованием этих машин.Говоря о задачах, решаемых трудящимися Башкирии, первый секретарь обкома партии М. 3. Шакиров обратил внимание на проблемы капитального строительства, реконструкции действующих предприятий различных отраслей промышленности автономной республики. В Башкирии, сказал далее оратор, за последние (Окончание на 2-ой стр.).

И ОДОБРЯЕМколлективе Тоншаевского цеха Семеновского объединения по производству сувениров. Токари. художники встретили партийный форум хорошими трудовыми подарками.На днях здесь прошел митинг, на котором присутствующие выразили свое удовлетворение политикой партии, обещали, работать еще лучше, еще производительнее.Токарь Геннадий Солоницын, мастер Нина Хлыбова и другие с удовлетворением отметили, что их успехи налицо, что их мысли и взоры сейчас, как и у многих* людей страны, обращены в Москву, в Кремль, где работает X X V I съезд нашей партии. ♦ А. ХЛЫ БОВ.начальник цеха. * * *Собрание, посвященное X X V I съезду/ КПСС, прошло в партийной организации Тоншаевского райпо.Коммунисты подвели итоги своей деятельности. Эти итоги радуют: коллектив райпо по итогам работы 1980 года вновь награжден переходящим Красным знаменем Совета Министров РСФСР и ВЦСПС, на днях Состоится его вручение.Выступившие на собрании коммунисты В. - В. Золотарев, А . С. Смирнов, Л. Ф. Кислицына, Н. П. Мальцева и другие с чувством удовлетворения рапортовали об успехах в своих коллективах.Этот день для директора пшцекомбината Н. П. Мальцевой и заведующей производством столовой в пос. Тон- шаево М. А. Хлыбовой был особенным, незабываемым: в дни работы съезда они были приняты в члены КПСС.А. СОКОЛОВА.секретарь парторганизации. * * *Хорошими трудовыми подарками встретил коллектив .ОРСа Пижемского леспромхоза проходящий в Москве X X V I съезд КПСС.Мы намного раньше срока закончили план прошлого года и такими же темпами трудимся сейчас. Отрадно сознавать, что план января сделан успешно, с опережением идем мы и в феврале.Коллектив ОРСа взвесил свои возможности и заверяет, что план двух месяцев этого года будет выполнен досрочно. Для этого имеются все возможности: мы идем с опережением на три дня.Г. РОГАТНЕВ, начальник ОРСа. * * *В эти дни все усилия, работников Тоншаевской кино- сети были-направлены на выполнение планов и социалистических обязательств1 на достойную встречу, X XV I съезда К П СС. В результате ударного труда . задание двух месяцев по валовому сбору было выполнено всеми киноустановками к дню открытия съезда: из плана 6700 рублей сбор составил 6800 рублей.Неплохо трудился в предсъездовские дни коллектив работников районного Дома культуры. План двух месяцев по валовому сбору ими перевыполнен на 282 рубля. А Шерстковский Дом культуры к 23 февраля уже выполнил план первого квартала.Ударным трудом работники киносети вписали свою строку в трудовой рапорт советского народа съезду партии.
Н. ЧЕРНИГИНА,бухгалтер.
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XXVI съезд Коммунистической 
партии С о в е тск о го  С ою за(Окончание. Начало на 1-й стр.).годы немало сделано для повышения культуры земледелия, интенсификации аграрного производства.Делегат Ивановских текстильщиков В. Н. Голубева — ткачиха камвольного комбината имени В. И. Ленина — доложила съезду, что за десятую пятилетку предприятия Ивановской области продолжали наращивать выпуск тканей. Весь прирост объема производства достигнут за счет повышения производительности труда, без увеличения численности работающих. На предприятиях области широкий размах получило социалистическое соревнование, движение за встречные планы. Знатная текстильщица затронула также вопросы технического перевооружения отрасли, подчеркнула, что необходимо ускорить эту работу.Съезд приветствовали первый секретарь ЦК Компартии Кубы Ф. Кастро, Генеральный секретарь Компартии Вьетнама Ле Зуан, первый секретарь ЦК ПОРП С,_ Каня, Генеральный секретарь ЦК СЕПГ Э. Хонеккер.На вечернем заседании съезда 24 февраля было продолжено обсуждение отчетного доклада ЦК КПСС и отчета Центральной ревизионной комиссии.Об успешном выполнении трудящимися республики заданий десятой пятилетки доложил первый секретарь ЦК КП Азербайджана Г. А. Алиев. Он заверил делегатов, что намеченные на одиннадцатую пятилетку высокие темпы развития экономики Азербайджана будут выдержаны. Оратор остановился также на вопросах идеологической работы партийной организации республики, подчеркнул, что опыт решения национального вопроса в нашей стране имеет огромное международное значение.О проблемах строительства и интенсификации промышленного и сельскохозяйственного производства в крупном индустриальном регионе говорил первый секретарь Горьковского обкома партии Ю. А. Христораднов. Он коснулся также вопросов улучшения работы транспорта, отметив, в частности, что важно более широко использовать возможности перевозок народнохозяйственных грузов по рекам Волжского бассейна.В условиях Литвы, заявил первый секретарь ЦК республики П. П. Гришкявичус, особенно актуальна проблема рационального использования трудовых ресурсов. В ближайшем будущем весь прирост производства предстоит обеспечить исключительно

за счет подъема производительности труда. Делегат рассказал о достижениях Литовской ССР в области социального развития села, о деятельности партийных организаций по закреплению кадров в сельском хозяйстве.О значительных положительных переменах, которых добились в последние годы под руководством партийной организации трудящиеся республики, говорил первый секретарь ЦК КП Грузии г). А . Шеварднадзе. Особое внимание он уделил вопросам политико-воспитательной работы, развитию демократических принципов деятельности партийных, советских и хозяйственных органов. Делегат обратил -также внимание на необходимость ускорить решение ряда неотложных для республики экономических вопросов, в частности, энергоснабжения, развития транспорта, модернизации предприятий, перерабатывающих сельскохозяйственную продукцию.С приветственными речами на съезде выступили Генеральный секретарь ЦК КПЧ Г. Гусак, первый секретарь ЦК ВСРП Я. Кадар, первый секретарь ЦК БКП Т. Живков, член Политбюро, секретарь ЦК ФКП Г. Плиссонье, Генеральный секретарь РКП Н. Чаушеску.Утреннее заседание 25 февраля открылось докладом мандатной к о м и с с и и . Ее председатель И. В. Капитонов подчеркнул, что X X V I съезд, представляющий более семнадцати миллионов советских коммунистов, убедительно демонстрирует незыблемую верность КПСС ленинским идеалам, ее монолитное единство и сплоченность. Прошедшая перед съездом отчетно-выборная кампания показала, что еще более прочными стали связи партии с массами, возрос ее авторитет среди трудящихся. На Московской городской партийной конференции единогласно, с большим подъемом делегатом съезда избран Леонид Ильич Брежнев. Партийная организация столицы выразила тем самым единую волю всех наших коммунистов. На заседании мандатной комиссии решено вручить товарищу Л. И. Брежневу мандат № 1.Всего на съезде избрано 5002 делегата, 3572 из них, или 71,4 процента избраны впервые. Делегаты съезда представляют рабочий класс, колхозное крестьянство и народную интеллигенцию, все социальные слои населения. Среди делегатов — 1370 рабочих промышленности, 877 тружеников сельского хозяйства. В работе съезда участвуют представители 66 наций и народностей страны.Съезд продолжает работу.
В АДРЕС ПАРТИЙНОГО СЪЕЗДАЕсть у советских людей славная традиция—встречать большие события в жизни партии и страны трудовыми свершениями. Ей верны миллионы участников всенародной ударной вахты в честь X X V I съезда партии.Об этом убедительно свидетельствуют приветствия,поздравления, трудовые рапорты, поступающие по адресу: «Москва, Кремль, X X V I съезду

С ОТЧЕТНОГО СОБРАНИЯ

КПСС». Со всех концов нашей необъятной Родины поступают сообщения, в которых советские люди приветствуют открытие съезда ленинской партии.С отличным настроением пришли к съезду труженики Российской Федерации. Досрочно выполнили они напряженные задания, пятилетки, в широких масштабах осуществлены меры по дальнейшему техническому переоснащению произ-
СОВХОЗА

водства на основе новой техники и передовой технологии. Высокими темпами развиваются производственные силы. Введено в строй более семисот крупных промышленных предприятий, на десятки миллионов киловатт возросли энергетические мощности. Ускоренное развитие получила экономика Сибири и Дальнего Востока. Широк, уверен шаг, которым всту- 
I ш н я ш  ц а н а а в  i

пили . труженики Российской Федерации .в новое пятилетие. Они ставят на службу делу новые внутренние резервы, закрепляют и развивают достигнутое ускорение.Приветствия, поздравления, рапорты съезду отражают высокий политический, трудовой настрой миллионов советских людей. (ТАСС).Использовать все резервы
Труженики совхоза «Прогресс» внесли в прошлом году определенный вклад в развитие народного хозяйства, приложили немало сил в выполнение плановых заданий и социалистических обязательств завершающего года десятой пятилетки. Совхоз выполнит годовые планы по продаже государству мяса и шерсти. П ятилетний план по этим показателям также выполнен.В 1980 году было произведено на 100 гектаров сельхозугодий 210 центнеров молока и 46 центнеров мяса. Валовая продукция сельского хозяйства составила 618 тысяч рублей. Выросла оплата труда, стоимость одного Человеко- Дня составила 5 рублей 36 копеек, На оплату труда рабочих израсходовано 440,2 тысячи рублей.Денежный доход от реализации продукции составил 590 тысяч рублей, в том числе от растениеводства 41,4 тысячи рублей, of животноводства — 494,3 тысячи рублей. Совхоз и прошлом году в целом срабо

тал нерентабельно,, высока себестоимость продукции.Главная задача полеводов хозяйства — увеличение производства зерна. Здесь есть возможности получить высокую урожайность: в совхозе имеется необходимая техника, выдаются минеральные удобрения. А  вот работа с органическими удобрениями не ведется, навоз несколько лет лежит у ферм. При хорошей обработке земли можно получать не по 3,5 центнера с гектара, как это было в прошлом году, а намного больше. Отсюда и такое низкое валовое производство зерна—всего 260 тонн. А  ведь только на фураж требуется 1300 тонн!Не все хорошо и с семенами зерновых культур. Из плана 245 тонн в совхозе имеется в наличии только 177 тони,. да и те не доведены до нужной кондиции. А  ведь весной ими надо будет посеять с учетом недосева озимых культур 1169 гектаров.Совхоз специализируется на производстве картофеля. Посадочная площадь в прошлом году составила 240 гектаров,

было получено 60 центнеров с гектара. За низкую урожайность винить надо не только погоду. Мало вносится удобрений, несвоевременно проводится уход за посевами, много потерь при уборке урожая. В этом году площади под картофель надо засадить в сжатые сроки, за 8—10 дней, на хорошо удобренных почвах. Семена для этого в наличии есть.Из-за низкой урожайности зерновых и картофеля животноводство постоянно испытывает нехватки в кормах. Их приходится покупать на стороне, а это дорого. Отсюда большие убытки от животноводства.Провести успешную зимовку скота — нет сейчас задачи важнее для животноводов. В настоящее время крупный рогатый скот круглосуточно получает по 5 килограммов соломы, 25 килограммов силоса и полтора килограмма концентратов. Надои остаются низкими.Несмотря на все трудности, связанные с выполнением пла- нов и социалистических обязательств 1980 года, совхоз выполнил план продажи госу

дарству мяса и шерсти. Большинство рабочих правильно понимает всю ответственность за выполнение поставленных задач.' Маяками производства среди механизаторов можно назвать А. И. Неустроева, И. М. Безденежных, А. Г1. Под- ковырина, Н. А . Питилимова. Неплохо трудятся шоферы Н. И. Савиных, П. П. Савиных, А. Г. Смирнов, И. Н. Андрианов, Б. П. Подковырян. В животноводстве лучшие результаты у доярок Л. П. Вершининой, 3. Г. Савиных, Н. А . Вершининой, у свиноводов В. Г. Смирновой, А . И. Исуповой, В. С. Безденежных, К. М. Смотриной, у телятницы Е. И. Неустроевой.Совхоз приступил к практическому осуществлению планов и социалистических обязательств первого .года .одиннадцатой пятилетки. А  чтобы намеченное выполнить, надо полностью использовать все имеющиеся резервы для увеличения производства сельскохозяйственной продукции. Необходимо усовершенствование организаторской и политической работы среди рабочих.А. М ИХАЛИЦЫ Н.

К О Г Д А
БЕРЕЖЛИВ
КАЖДЫЙОхапка соломы, найденная на дороге к ферме участниками контрольного рейда, послужила поводом для большого разговора об отношении к кормам на собрании животноводов мордовского колхоза «Большевик». Разбор этого случая халатности вышел далеко за рамки простого внушения виновнику — трактористу-подвоз- чику. Приводились примеры потерь на других участках технологического конвейера. На собрании было решено внимательнее вести учет кормов, больше заботиться об их сохранности, не допускать перерасхода.Подобным отношением к экономии труженики животноводческого цеха хозяйства вполне обоснованно объясняют многие сегодняшние успехи. В Кочкуровском районе этот цех самый крупный. За ним прочно утвердилась славр правофлангового социалистического соревнования за увеличение производства продукции при минимальных затратах.В прошлую зимовку, к которой 'не удалось запасти нужного количества кормов, надои от каждой фуражной коровы возросли здесь по сравнению с предыдущим стойловым сезоном более чем на 300 килограммов. Повысить продуктивность скота помогли бережный расход кормов и прогрессив-*, ная технология кормоириготов- ления, при которой животные лучше усваивали рационы.Штабом, определяющим ориентиры бережливости, стало цеховое бюро экономического анализа. В его составе —представители не только животноводческих, но и кормозаготовительных зведьев, администрации, партийного и профсоюзного комитетов, народного контроля. Вместе и резервы найти легче. Так было, например, когда пересматривались размеры площадей под кормовые посевы. Оказалось, что без ущерба для животноводческого цеха можно эти площади сократи!** на несколько гектаров. Но высевать нужно культуры, созревающие последовательно друг за другом. Немало резервов введено в дело, когда обновляли производственную базу, модернизировали технологическое оборудование.Задачи бюро экономического анализа становятся все более многоплановыми. Одновременно шире используются и новые методы управления делами животноводческого цеха. Лучше работать помогают массовые рейды, взаимопроверки, собрания-диспуты, дни животновода, профессиональная учеба, организация труда с расчетом на конечные результаты, прогрессивные формы материального и морального поощрения.Именно поэтому окрепло чувство рачительного хозяина у доярок, скотников, подсобных рабочих, среди которых сегодня нет нарушителей производственной дисциплины и отстающих.Та часть зимовки, которая уже позади, подтверждает реальность напряженных обязательств колхозного животноводческого цеха, взятых в честь X X V I съезда КПСС с учетом выявленных сообща резервов. Хозяйство дополнительно заготовит десятки центнеров продукции животноводства. А . П АПЕТА,корр. ТАСС.Мордовская АССР.
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«Путь Ленина» расположены 
по соседству. Их владения раз
деляет река Пижма. В хозяй
ствах много общего. Одна и та 
же земля: дерновый подзол и 
суглинки. Тут и там бездо
рожье. Особенно в сырые годы. 
Возделывают одни п те же 
культуры. Специализируются 
на выращивании картофеля.

Соседи давно соревнуются 
между собой. В свое время 
колхоз «Коммунар» брал верх 
в этом соревновании. Затем 
первенство постепенно утра,- 
тил. В десятой пятилетке оно 
перешло V колхозу «Путь Ле
нина». Хозяйство удерживает 
его п по сегодняшний день.

Следует, однако, сказать, что 
у них есть и существенная 
разница. Колхоз «Коммунар» 
обрабатывает 2491 гектар паш
ни и убирает травы е площади 
814 га. «Путь Ленина» обраба

тывает 1757 га пашни и уби
рает травы с площади 469 га. 
Следовательно, нагрузка на 
одного трудоспособного в кол
хозе «Коммунар» значительно 
выше, чем у своего соседа. Но 
может ли это служить объяс
нением тех причин, которые 
привели «Коммунар» к значи
тельному отставанию? Безус
ловно нет. В девятой пятилет
ке земельная площадь была 
та же самая, что и сейчас, а 
технических средств было 
даже меньше, чем сегодня. А 
между тем дела шли успешно, 
и в соревновании с колхозом 
«Путь Ленина» коммунаровцы 
неизменно выходили на первое 
место.

В прошлом году колхоз 
«Коммунар» имел 36 тракторов 
всех марок, 18 грузовых авто
машин, 10 зерновых комбай
нов и много другой техники. 
Это большая сила. При таком

техническом оснащении можно 
успешно решать любые зада
чи. Надо лишь производитель
но использовать технику.

Тракторный парк колхоза 
«Путь Ленина» насчитывает 
22 единицы, хозяйство имеет 
13 грузовых автомашин, 7 зер
новых комбайнов и другую 
технику. Сопоставьте эти циф
ры с цифрами колхоза «Комму
нар». Получается существен
ная разница. А между тем в 
хозяйственной деятельности 
соревнующиеся колхозы имеют 
далеко не одинаковые резуль
таты.

Колхоз «Коммунар» выпол
нил пятилетний план продажи 
молока на 104 процента, мяса 
— на 102, зерна —на 48 и кар
тофеля — на 49 процентов. В 
минувшем году хозяйство не 
продало зерна ни одного цент
нера. Колхоз «Путь Ленина» 
выполнил свой пятилетний 
план по продаже молока на

164 процента, мяса — на 140 
процентов, зерна — на 147 и 
картофеля — на 242 процента. 
По этим видам продукции 
план прошлого года хозяйство 
выполнило также полностью. 
Нужны ли к этим - данным 

.комментарии? Нужны.
За последние годы в хозяй

ственной деятельности колхоза 
«Коммунар» имелись большие 
недостатки. О них говорилось 
на отчетно-выборном собрании, 
состоявшемся 13 февраля. В 
частности отмечалось, что хо
зяйство ослабило свою работу 
по производству кормов. Толь
ко в текущую зимовку ему не 
хватает 500 тонн различного 
корма, изыскать которые сей
час совсем нелегко. И это в 
то время, когда с 14 гектаров 
солома осталась в поле и пол
ностью погибла. Говорилось на 
собрании и о другом. Например, 
о том, что в хозяйстве изряд

но пошатнулась трудовая дис
циплина, плохо используется 
техника, а в ремонте ее цариг 
настоящая неразбериха. Отме
чались и другие недостатки. В 
частности, по возделыванию 
картофеля. Все это, вместе 
взятое, не могло, конечно, не 
отразиться на состоянии всех 
дел колхоза в отчетном году.

Возьмем, к примеру, живот
новодство. Раньше тон в со
циалистическом соревновании 
доярок задавала не только у 
себя в хозяйстве, а й в  мас
штабах всего района Евстро- 
повская ферма, где трудится 
старая гвардия животноводок. 
Надо прямо сказать, что дояр
ки этой фермы составляют 
честь и гордость хозяйства. И 
горько сознавать, что этот про
славленный коллектив начи
нает как-то бледнеть, сдавать 
свои позиции. А все от того, 
что не хватает кормов.

ПОЛОЖЕНИЕ ДЕЛ НА ПОЛЯХВ 1980 году колхоз «Коммунар» получил в среднем по 11,7 центнера с гектара. Это с учетом списанных площадей озимых, где урожай погиб. С уборочной площади 885. га был получен валовой сбор зерна 9176 центнеров. А  вот показатели колхоза «Путь Ленина». С уборочной площади 528 га получен валовой сбор зерна' 854 тонны. Это меньше, чем в колхозе «Коммунар», только на 636 центнеров. А  ведь уборочная площадь у него меньше на 380 гектаров. Зато урожайность с гектара значи- • # тельно выше: 16,7 центнера с га.По производству картофеля достигнуты такие показатели. Колхоз «Коммунар» собрал в прошлом году по 64 центнера клубней с гектара. С 220 га посевной площади валовой сбор составил 1398 тонн. А  колхоз «Путь Ленина» возделывал картофель на 150 гектарах и получил валовой сбор 2293 тонны. Урожай с гектара составил 153 центнера. План продажи картофеля государству хозяйством выполнен в отчетном году на 176 процентов. Из 681 тонны, согласно плану, продано 1199 тонн.В чём же кроется причина
fiKofi разницы в показателях?режде всего в том, что колхоз «Коммунар» плохо организовал уход за посадками. В течение лета он ни разу не окучил картофель. Во-вторых, во время уборки допущены очень большие потери урожая. Неимоверно большие. II что плохо, никакой борьбы с этими потерями не было. Конечно, и в колхозе «Путь Ленина» не обошлось без потерь, но там они были значительно меньше. Там шла борьба с ними. Т а ким образом, бесхозяйственность, неорганизованность стали настоящим бичом колхоза «Коммунар».

СЕЯТЬ ЛИ ОЗИМЫЕ?За последние. три-четыре года в районе резко снизился урожай озимых культур. Вследствие этого произошло то, чего,

кажется, не было за всю историю местного земледелия: урожай яровых стал значительно превышать урожай озимых. Веками жители района кормились за счет озимых, главным образом, за счет ржи. И вот на тебе: рожь у нас не пошла. Большие площади ее стали погибать. А  с оставшихся участков снимали баснословно низкие урожаи.

В колхозе «Коммунар» в минувшем году озимый клин составлял 1385 га. Из них погибло 500 га. Вместо ржи выросли сорняки, которые скошены на корм скоту. Урожай с оставшейся площади —- крайне низок. То же самое произошло и в колхозе «Путь Ленина». Хозяйство сеет ежегодно 480 га озимых, что составляет 53 процента к общему плану зерновых. В результате гибели озимых колхоз ежегодно пересевает весной от 30 до 50 процентов озимого клина; а иногда даже больше. В прошлом году, например, из 480 га было пересеяно 210 га озимых, да плюс к тому 100 га выкошено на корм, поскольку там выросли одни сорняки. С оставшихся 170 га собрано 75 тонн зерна, что составляет 4,4 центнера с гектара.Неудача с возделыванием озимых породила в районе тенденцию изменить структуру посевных площадей в сторону сокращения сева озимых и увеличения за этот счет сева яровых зерновых культур. На отчетном собранпп колхоза «Коммунар» первый секретарь райкома КПСС В. А. Костров предостерег от столь поспешных выводов. Ведь озимые — это основные продовольственные культуры. И обращаться с ними вольно, по мепыпей мере, безрассудно. Задача земледельцев состоит в том, что

бы культивировать высокоурожайные, строго районированные сорта озимых, устойчивые от выпревания и вымерзания.Во-вторых, надо решительно отказаться от внесения в почву торфа в чистом виде. Практика показывает, что такое внесение не дает эффекта и даже не оправдывает затраты.В-третьих, в хозяйствах рай

она стали забывать о внесении под озимые культуры навоза. Годами он скапливается около животноводческих ферм. В колхозе «Коммунар» на Боль- шедомовской ферме скопилось его не меньше 15—20 тысяч тонн. Скапливается он здесь годами. И только нынче дошли до него руки. Сейчас навоз отсюда вывозится на поля. Не нужно упускать зимних дней. Надо форсировать закладку торфо-навозных компостов. Отрадно, что в колхозе «Путь Ленина» эта работа идет широким фронтом.Наконец, следует сказать о севе озимых по занятым парам. Практика последних четырех лет -убедительно показала, что в наших условиях такой сев не оправдывает надежд. Необходимо, поэтому, навести порядок в севооборотах, больше иметь чистых паров и сокращать размещение озимых по занятым парам.
ПРОИЗВОДСТВО КОРМОВС зернового поля тянется невидимая нить к каждой ферме. От того, какой урожай дал гектар земли, зависит успешное ведение всей животноводческой отрасли. В минувшем году колхоз «Путь Ленина» получил свыше 16 центнеров зерна с каждого гектара. Урожай неплохой. Но его оказалось далеко недостаточно для того, чтобы создать нужные

запасы концентратов. Для этого хозяйству необходимо довести валовое производство зерна до 1600 тонн.Хуже обстоит дело с концентратами в колхозе «Коммунар». Хуже потому, что здесь урожай с гектара собран значительно меньше. Таким образом встает задача — возместить недостаток концентратов хорошим .приготовлением их к

скармливанию. Имеется в виду осолаживание и дрожжевание. В равной степени это относится к грубым и сочным кЪр- мам. Грубые корма следует также хорошо готовить, а силос раскислять. Учитывая бедность кормов в микроэле- ментах, необходимо пополнять их путем выдачи животным минеральных добавок и хвойной муки.Колхоз «Путь Ленина» так и поступает. Здесь организовано производство хвойной муки, животным выдаются минеральные добавки, выделены концентраты. Следует заметить, что в этом хозяйстве все передовое, прогрессивное прививается быстрее, чем в колхозе «Коммунар». Возьмем, к примеру, производство картофеля. В «Пути Ленина» картофелеводы хорошо овладели передовыми методами выращивания «второго хлеба». И не только овладели, но и научились применять их в практической работе, чего, к сожалению, нельзя сказать о картофелеводах колхоза «Коммунар».По-прежнему, во весь рост встает задача производства грубых кормов, повышения их качества. Этот вопрос особенно остро стоит перед колхозом «Коммунар», где не хватает много соломы. Значительно легче положение в колхозе «Путь Ленина». Здесь грубыми кормами запаслись летом па

всю зиму. Но, несмотря на это, правление не снимает вопрос с повестки дня. Совместно с агрономами оно сейчас намечает пути повышения урожайности многолетних и естественных трав, зерносмесей п кукурузы. Делается с таким расчетом, чтобы в текущем году больше заложить силоса и сенажа, выработать витаминных гранул, собрать сена.

ОТКОРМ СКОТАНедостаток кормовькЙ запасов горько сказывается на производстве животноводческой продукции. Колхоз ’ «Путь Ленина» выполнил свой план продажи мяса государству. Его произведено в прошлом году столько, сколько нужно для выполнения плана. Но какой ценой это достигнуто. Достаточно сказать, что производство мяса крупного рогатого скота принесло хозяйству убыток в размере 16 тысяч рублей.Недостаток концентратов но дал хозяйству возможности интенсивно вести откорм животных. Немало скота сдано некондиционным. А  поскольку так, то средняя цена его реализации снизилась. Возросла себестоимость. В минувшем году мяса произведено на 12 тонн меньше, чем в 1979 году. Вот такова зависимость ферм от зернового поля.Еще хуже в колхозе «Коммунар». Годовой план продажи мяса государству выполнен лишь на 74,4 процента. Хозяйство понесло от откорма крупного рогатого скота также значительный убыток. Впрочем, и откорм свиней был здесь тоже убыточным. Какой же вывод следует, сделать из сказанного? Вывод один: надо всеми силами бороться за повышение урожая зерна. Иначе откорм скота будет вестись трудно и малоэффективно.

Социалистическое соревнование: ни одного отстающего рядомДВА КОЛХОЗА! Утраченные позиции 
Разный подход к делу 
На новые горизонты

В 1980 году, как и в течение 
всей десятой пятилетки, колхоз 
«Путь Ленина» опережал сво
его соседа. Но значит ли это, 
что здесь дела шли без сучка, 
без задоринки, что в хозяйстве 
решены все проблемы. Нет, и 
далеко нет. По-прежнему у 
него много забот и в полевод
стве, и в животноводстве, и в 
строительстве. Ему предстоит 
немало потрудиться, чтобы по
кончить с проявленшшп не
дисциплинированности, расхля

банности отдельных колхозни
ков. Улучшить работу всех 
звеньев и служб. Необходимо 
по-прежнему настойчиво, упор
но работать по кормопроизвод
ству, ежегодно увеличивать 
валовые сборы зерна, карто
феля, молока, интенсивно вес
ти откорм скота.

В обоих хозяйствах есть хо
рошие люди, маяки, на кото
рых должны держать равнение 
все колхозники. В колхозе 
«Путь Ленина» это А. Г. Муха-

чева, награжденная недавно 
медалью «За трудовую доб
лесть», Л. П. Опарин, В. В. 
Втюрин, Г. В. Ложкин. Они 
награждены знаком «Ударник 
десятой пятилетки». Это Е. Н. 
Перевалов, А. В. Жеребцов, 
А. Д. Пантелеева, 3. Ф. Степа
нова, 3. Д. Загудаева, награж
денные знаком «Победитель 
социалистического соревнова
ния 1980 года», и многие, мно
гие другие.

, В колхозе «Коммунар» хоро
шо работают все доярки Ев-

строповской фермы. Это В. С. 
Долгих, М. А. Лежнина, Л. А. 
Евстропова, Е. Б. Ёвстропова, 
А. П. Пасенчук. В минувшем 
году на этой ферме получен 
самый высокий надой.

Отлично трудились на заго
товке кормов Н. Е. Шихов, 
А. С. Чернигин, А. Ф. Соколов, 
Г , С. Тимонов, Н. П. Зубов, 
Б. Ф. Федоров, Н. В. Евстро- 
пов. На уборке урожая хорошо 
поработали А. С. Долгих, М. М. 
Зайцев и другие.

Необходимо сделать так, 
чтобы в текущем году число 
передовиков производства на
много возросло, чтобы за вы
полнение всех намеченных
планов и социалистических 
обязательств боролись все тру
женики колхоза, чтобы накал 
социалистического соревнова
ния с колхозом «Путь Ленина» 
нарастал и открывал в хозяй
ственной деятельности хо
зяйств новые горизонты.

И. СМИРНОВ.



Культурная жизнь

Разнообразные формы работы ЗОНАЛЬНЫЙ СМОТРСразу же после опубликования постановления июньского (1980 г.) пленума ЦК КПСС «О созыве очередного X X V I съезда КПСС» коллективами культурно-просветительных учреждений Пижемского леспромхоза были приняты повышенные социалистические обязательства по достойной встрече X XV I съезда нашей партии.Сейчас можно подвести итоги проделанной работы.Под руководством рабочкома леспромхоза работают клубы «Центральный» и «40 лет Октября», библиотека, семь красных уголков. Все они ведут активную работу по пропаганде социалистического соревнования. В клубах, красных уголках цехов прошел цикл бесед «XXVI съезду К П СС—достойный труд!». Проводились тематические вечера, вечера-чествования передовиков производства, трудовых династий, победителей социалистического соревнования.Налажена тесная связь Лесозаводской восьмилетней школы с цехами предприятия. Учителя-лекторы—частые гости у рабочих, в сменах, бригадах, цехах они читают лекции, делают беседы, тематика которых разнообразна.Работники клубов и библиотек оказывают методическую помощь преподавателям школ коммунистического труда, участвуют в работе семинаров с лекторами и преподавателями школ коммунистического труда.При клубе «Центральный» работают хоровой, вокально- инструментальный, духовой кружки, кружок сольного пения. Численность участников художественной самодеятельности возросла по сравнению с прошлым годом на 20 процентов.Была проведена большая работа по подготовке к смотру художественной самодеятельности, посвященному X X V I съезду КПСС «Дела и песни съезду посвящаем».. При детском секторе клуба «Центральный» работают му

зыкальный, хоровой, танцевальный, кукольный кружки, кружок рисования и «Умелые руки». В них занимается 100 ребят. Школьники проводят вечера, конкурсы, пионерские сборы, утренники, посвященные знаменательным, датам. Каждый год в клубе проходит смотр детской художественной самодеятельности; на котором лучшим ребятам вручаются почетные грамоты, подарки.Библиотека ведет большую работу по пропаганде литературы всем отраслям знаний уделяя особое внимание общественно-политической, экономической и технической литературе, пропагандирует материалы о достижениях С СС Р  во всех областях социально-экономической, политической и культурной жизни советского общества, о советском образе жизни, о преемственности поколений, о жизни и деятельности В. И. Ленина, о Советской Армии, комсомоле.Работники ’ библиотеки стараются улучшить индивидуальную работу с читателями различными методами: оформляют книжные выставки, проводят обзоры книг. Число читателей составляет 1471 человек. В цехах леспромхоза организовано шесть книгопередвижек.Ежеквартально рабочий комитет предприятия заслушивает отчеты культпр'осв.етработников' о проделанной работе, оказывает помощь в ликвидации недостатков. Контроль за выполнением решений рабочкома по работе культлросветучреждений леспромхоза осуществляет постоянно действующая комиссия.Работа по достойной встрече X X V I съезда КП СС клубами и библиотеками проведена большая. Сейчас их задача—разъяснить широким массам всю грандиозность тех планов и задач, которые стоят ’ перед нами ■ в одиннадцатой пятилетке, развернуть широкую работу по пропаганде материалов XXVI съезда КПСС.А. М ИХАЛИЦЫ Н.

Горьковское областное управление культуры, областной научно-методический центр народного творчества и культу но-просветительной работы проводит третий областной смотр работы народных самодеятель-. ных коллективов, посвященный X X V I съезду КПСС.28 февраля в Тоншаевском районном Доме культуры пройдет зональный показ. В концертах примут участие духовой оркестр Уренского районного

Дома культуры, ансамбль песни и танца и оркестр народных инструментов Шахунского Д ома культуры, хоровая капелла Тонкинского Дома культуры, духовой оркестр и ансамбль песни и танца Шарангского Дома культуры, ансамбль песни и танца Тоншаевского Дома культуры.Итак, в субботу к 12 часам

дня приглашаем в районный Дом культуры на межрайонный смотр. Все коллективы усиленно готовятся, и, несомненно, это будет яркий праздник самодеятельного народного творчества северных районов нашей области. С. Л О БАСТО Е,директор Тоншаевского Дома культуры,
БОЛЬШОЕ СПАСИБО'Недавно я перенес 'сложную операцию. Был очень слаб, да и возраст уже сказывается. Сейчас чувствую себя очень хорошо и благодарен врачам за возвращенное здоровье. Х и рург А. Н. Маковеев сделал все от него зависящее, чтобы спасти мою жизнь. С 1973 по 1980 год он сделал мне три операции и каждый раз ставил меня на ноги.Хирурга отличает очень ответственное, серьезное отношение к своей работе. Своим беззаветным трудом он снискал уважение у жителей нашего поселка.Я говорю огромное спасибо медицинской сестре Т. Д. Зиминой и всему медицинскому персоналу хирургического отделения Пижемской больницы.А. Ш ИХОП. п. Пижма.

Народ примечает-♦  Яркие звезды — к морозу,^ тусклые—к оттепели, 
ф  Если безоблачно при сильном морозе—сохранится ясная погода.

ф  Похолодание при ненастье — признак скорого прекращения осадков.
ф  Белые облака—к морозу, 
ф  Дым по земле стелется без ветра—к снегу или дождю, 
ф  Лошади спят стоя—к холоду, ложатся—к теплу, 
ф  За сутки до оттепели мыши выходят из-под лесной подстилки на поверхность снега.

Мастера искусств — X X V I съезду партии

Азербайджанская ССР. 250 победителей предсъездовского социалистического соревнования сельйких тружеников Агджабе-. динского района побывали на спектакле академического театра оперы и балета имени М. Ф. Ахундова. Их доставил в Баку специальный автопоезд «Театрал». Показом этого спектакля оперы Узеира Гаджибекова «Кер оглы» в республике начался творческий отчет «Мастера искусств—трудовым коллективам», посвященный XXV I съезду КПСС.Колхозники и артисты заключили договор о творческом содружестве, который предусматривает создание в Агджабедах, на родине основоположника азербайжданской классической музыки Узеира Гаджибекова, его дома-музея, шефство мастеров искусств над сельскими музыкальными лекториями, самодеятельным оркестром народных инструментов «Раст». По специальному абонементу сельские труженики посмотрят лучшие спектакли театра.На снимке: народный артист СССР Лютфияр Иманов, исполнитель главной партии—Кер оглы, среди колхозников. Слева - Герой Социалистического Труда, механизатор колхоза «Таджикистан» Агджабединского района Шабан Рзаев. Собрав своим комбайном в минувшем году 751 тонну хлопка, он установил республиканский рекорд. Бригада, которой руководит мастер высоких урожаев, выполнила два пятилетних задания; справа — Герой Социалистического Труда, бригадир хлопкоробов Сугра Мадатова из колхоза имени Джапаридзе.Фото С. Кулишова. (Фотохроника ТАСС)....................................
..... — .  — -    ....................... На М в д и ц и Н С К Н в  Ш в М Ы  ' : — т ...

В МОРОЗНЫЙ ДЕНЬ
По заснеженным аллеям леса стрелой проносятся лыжники, на катках—хоровод конькобежцев. Отдых на свежем воздухе—что может быть полезнее для здоровья? Но чудесными дарами зимы нужно пользоваться умеючи. Не исключено, что с некоторыми из этих .лыжников и конькобежцев придется встретиться в поликлинике. Например, с той девушкой, которая так усердно растирает озябшие руки снегом, или мужчиной, пытающимся тем же способом отогреть посиневший кос. В зимние месяцы к врачам особенна часто обращаются люди с разными поражениями кожи лица и рук.Чем же объясняется вредное действие низких температур. на кожу? Дело в том, что под влиянием холода и уменьшения солнечной радиации снижается обмен веществ, изменяется. кровоснабжение тканей, понижается сопротивляемость кожи к вредным факторам. От низкой температуры сосуды сужаются, кожа ста

новится сухой, шероховатой, грубой, иногда покрывается мелкими трещинками.На осенние и зимние месяцы приходится и наибольшее число простудных заболеваний. На это жалуются не только начинающие спортсмены, но и те, кому по условиям труда приходится длительное время находиться на открытом воздухе—дворники, лоточники, дорожные и строительные рабочие, лесорубы, милиционеры.А Ведь простудных и кожных заболеваний легко избежать, если правильно одеваться. Одежда должна быть теплой, просторной, свободно прилегающей, не стеснять движений. В сильные морозы следует носить два комплекта белья: нижнее—хлопчатобумажное и верхнее—трикотажное. Тугие пояса, круглые резинки крайне вредны: нарушая правильное кровообращение, они приводят к застою крови.

Среди некоторой части молодежи распространено ложное мнение, что зимой полезно ходить без головного убора. Следует знать, что под влиянием низкой температуры происходит длительное сужение кровеносных сосудов не только кожи головы, но и сосудов мозга. Переохлаждение к тому же нарушает жизнедеятельность волосяного сосочка —волосы истончаются и начинают постепенно выпадать. Нередко к этому присоединяются и невралгические боли.Чтобы снизить чувствительность организма к низким температурам, необходимо его закаливать. Среди мер закаливания-умывание попеременно теплой и холодной водой (заканчивая холодной), при этом усиливается прилив крови к коже. Тем, у кого кожа лица сухая, тонкая, легко раздражимая, лучше пользоваться различными витаминизированными

жирными протираниями, например, жидким кремом «Утро», «Рассвет» «Наташа». Хорошо также очищать кожу подогретым растительным маслом—персиковым-, оливковым, подсолнечным. В сильный мороз, особенно тем, кто долго бывает на улице, хорошо смазывать кожу не кремами, содержащими воду, а гусиным и ш свиным салом.Чтобы уберечь руки от вредного действия холода, полезно пользоваться питательными кремами. При грубой, шероховатой коже рук, особенно с наличием трещин, быстрый эффект дают ванночки из подогретого растительного масла.В холодные дни следует подумать о коже малышей. Прежде чем выходить е ребенком на улицу, кожу его лица следует обильно смазать растительным маслом или перетопленным внутренним жиром (свиным, гусиным). Хорошо в

ежедневное меню детей включать морковный сок, где содержится витамин А, настой шиповника—это укрепляет здоровье и делает малыша менее восприимчивым к простуде.Первая помощь пострадавшему от мороза должна быть направлена на возможно более быстрое восстановление кровообращения в отмороженном участке тела. При легких отморожениях достаточно немного растереть кожу мягкой тканью —носовым платком, шарфом или просто ладонью. Как только кожа покраснеет, желательно протереть ее спиртом, водкой или одеколоном и тепло укутать отмороженный участок.Е. РЫЖ КОВА, доктор медицинских наук
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